
申請新酒牌公告
串燒王

現特通告：郭賢駿其地址為香港銅
鑼灣登龍街36-48 號登輝大廈地
下D2 鋪，現向酒牌局申請位於香
港銅鑼灣登龍街36-48 號登輝大
廈地下D2 鋪串燒王的新酒牌。凡
反對是項申請者，請於此公告刊登
之日起十四天內，將已簽署及申明
理由之反對書，寄交香港灣仔軒尼
詩道225號駱克道市政大廈8字樓
酒牌局秘書收。

日期：2024年2月20日

責任編輯：龍森娣 美術編輯：湯燦輝

港股MPF重挫 基金公會：不建議低位清倉

年內公布首個調查及執法行動

大公報記者 邵淑芬

去年2月香港與內地正式通關後，內地訪客的新造
業務保費爆發式增長。保監局透露，根據初步數

字，去年全年內地訪客新造保費約590億，較2022年的
21億元大幅增長27倍。保監局行政總監張雲正對今年
內地訪客新造保費感樂觀，但未必再出現井噴式增
長，料重回常態化400億至500億元水平左右。他又
指，大灣區售後中心籌備工作已進入最後一關，相信
不會等待太久。

保監局：大灣區售後中心審批進入最後一關

內地客去年新造保費590億 增27倍

強積金1年升跌幅
表現領先基金類別

日本股票基金
美國股票基金
環球股票基金
核心累積基金
歐洲股票基金

表現落後基金類別

香港股票基金
中國股票
香港股票（指
數追蹤）基金
大中華股票
亞洲（日本除
外）股票基金
註：數據截至今年1月31日

▲21.9%
▲19.7%
▲14.4%
▲9.6%
▲9.0%

▼30.8%
▼30.1%

▼27.7%

▼23.5%

▼9.4%
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證監列三個可疑投資產品
【大公報訊】投資騙案頻生，市民要

多加注意。香港證監會就數項可疑投資產
品告誡公眾，涉及 「程式自由仁-Free
Guy-賬戶託管」 、 「Gold Scalper黃金獵
人」 及 「Gold Champ賬戶託管」 ，有關
產品涉及黃金差價合約及外匯自動交易系
統，且未獲證監會認可向香港公眾發售，
並涉嫌違反《證券及期貨條例》。調查仍
在進行中，證監會將就任何違法行為採取

適當行動。
證監會表示，注意到有人透過各種社

交媒體賬戶或渠道推廣該等產品，並在某
些個案中聲稱能提供高回報，以招攬公眾
投資於該等產品。在其中一宗個案中，據
報有投資者於提取資金時遇到問題，而有
關產品和其相關資料已在2024年2月19日
登載於證監會的可疑投資產品警示網頁
上。

證監會告誡公眾切勿投資於任何非證
監會認可的投資產品。由於該等產品不受
證監會規管，故產品的投資者不會獲得任
何保障或受到的保障非常有限，並可能會
損失其全部投資。

證監會再次提醒公眾謹慎對待及切
忌盡信那些 「好得令人難以置信」 的投
資機會，及在作出投資決定時保持警
惕。

【大公報訊】保監局行政總監張雲正表
示，該局於2015年12月成立，並於2017年6
月接管保險業監理處就規管保險公司的法定
職能，2022年9月才正式完成所有過渡工
作。他指，該局之前一直是處理過渡而來的
投訴案件，但今年內該局會有首個調查及執
法行動公布。

他又指，該局現時儲備仍有6億元，雖

然預期未來仍會出現預算虧損，但隨着今年
9月向保險中介人收取牌照費，未來財務狀
況平穩。

張雲正指，政府共向保監局批出三筆撥
款，即2016年的4.5億元、2018年的2億元
和2020年的3億元撥款，合共撥款9.5億元，
目前儲備共有6億元，財務情況穩健。早前
該局委任劉中健為執行董事（政策及法

規），任期三年至2027年1月。他透露，長
期業務和一般業務執行董事職位的獨立招聘
工作分別進度理想，期望於短期內公布結
果。至於員工流失率方面，他表示，保監局
員工流失率已由2022年的21%，跌至2023
年的15%，職位空缺率亦由2022年17%下
跌至2023年的9%，員工流失情況已穩定下
來。

【大公報訊】在香港投資基金公會
26個強積金（MPF）基金類別中，過去
一年有12個類別錄得正回報，當中以日
股和美股表現較佳，升幅約20%或以
上。雖然香港和內地股票表現欠佳，跌
幅達30%或以上，公會不建議將相關資
產類別在低位 「清倉」 ，相信透過平均
成本法和分散投資，是協助強積金成員
累積財富的好方法，但需要較長時間才
能見到效果。

美日股基金回報約兩成
基金公會資料顯示，在過去12個月

（數據截至今年1月
底），隨着投資者對全
球經濟衰退的擔憂減
退，環球股市造好，美
國和日本股市屢創新
高。日本股票基金表現
在所有強積金基金類別

中排名第一，在過去12個月上升
21.9%，其次為美國股票基金（升
19.7% ） 和 環 球 股 票 基 金 （ 升
14.4%）。市場預期息口向下，基金公
會退休金委員會聯席主席曹偉邦建議可
留意債券資產，又指近期已有投資者開
始關注美債。股票資產類別方面，他預
期日股今年可維持比較正面表現，而中
國台灣、韓國、美國股市今年 「也不會
太差」 。不過，由於香港與內地股市現
時仍面對不明朗因素，他認為 「要小心
少少」 。

曹偉邦預計市場在龍年將繼續波
動，經濟增長、利率和地緣政治事件的
不確定性將影響市場表現，而11月的美
國總統大選將進一步加劇不確定性。

環球投資市況變化也會影響強積金
計劃成員的回報。基金公會引述最新數
據指出，平均成本法和分散投資為強積
金成員帶來明顯好處。平均成本法策略

主要是定期持續作出投資。縱觀基
金公會的26個強積金基金類別，平
均成本法策略在大部分基金類別1年
以及3年平均回報均優於一次性投
資。此外，由於不少成員較集中投
資於香港市場，未必充分把握到近
年全球市場的升勢，顯示出分散投
資對風險管理及掌握投資機遇的重
要性。

「跨境理財通2.0」 計劃將於下
周一（26日）正式實施，基金公會
行政總裁黃王慈明表示，相比 「理
財通1.0」 ，今次是 「行出一大
步」 ，惟難以預料南向資金會增加
多少。此外，香港從業員在2.0計劃
下，仍未獲准於大灣區內地城市推
廣產品，她期望3.0階段得到解決，
又建議可透過試點形式推行，以處
理當中涉及的發牌及註冊制差異。

三個可疑投資產品未獲准公開發售
程式自由仁-Free Guy-賬戶託管

•涉及黃金差價合約及外匯自動交易系統

•其團隊透過Telegram、Instagram及Facebook上的公眾賬戶或頻道來操
作及就產品進行推廣

Gold Scalper黃金獵人

•其團隊透過Facebook、Instagram及Telegram上的公眾賬戶或頻道來操
作及就產品進行推廣，聲稱投資者可迅速收回投資本金並賺取多倍回報

Gold Champ賬戶託管

•其團隊透過Telegram及Instagram上的公眾賬戶或頻道來操作及就產品
進行推廣，以15%至20%的預期每月利潤作為招徠

內地訪客新造保單保費
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保監局業務回顧與展望
•去年全年內地訪
客新造保費約590
億元，今年料重
回常態化400至
500億元水平

•大灣區售
後中心籌
備工作已
進入最後
一關

•鼓勵業界
推出更多
跨境創新
產品

•推動總部經
濟，吸引內
地保險公司
來港成立區
域總部

•保監局有
儲 備 6 億
元，財務
狀況平穩
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去年第三季內地客的新造業務保費按季下跌32.9%至150億
元，但首三季相關保費仍達468億元，佔個人業務總額達32%。
張雲正透露，根據初步未經審核數字，2023年全年內地訪客的新
造業務保費約590億元，主要是過去因疫情4年壓抑的需求釋放出
來，加上內地利率與美國利率背馳，人民幣匯價走弱，令內地訪
客來港購買美元保單的誘因大增。他續稱，過去內地訪客購買保
險的種類，6成是保障型產品，4成是儲蓄型產品，但中美息差擴
闊，近年情況倒過來，6成是儲蓄型產品，4成才是保障型產品。

復常效應消化 今年料500億
被問到去年第三季內地訪客的新造業務保費已有所下跌，今

年能否保持去年的成績。他指，去年第四季內地訪客新造保費按
季亦有下跌，但幅度較第三季收窄。他解釋，是因為去年第三季
開始，人民幣匯價已有所回穩，加上積壓的需求已被消化。至於
今年內地訪客新造保費表現，他指今年未必再出現井噴式增長，
難以估計今年能否做到去年590億元水平，但根據疫前數據，
2017年、2018年及2019年常態化新造保費介乎400至500億元，
相信今年可達到有關水平。

對於有憂慮走資，保監局主席姚建華指，資金來港買保險不
代表資金外流，內地資金即使不來港買保險，中美息差加人民幣
匯率下跌下，內地資金仍有很多合法途徑去其他地方，是無可避
免的事。張雲正補充指，雖然去年內地訪客新造保費達590億
元，但這是積壓4年的需求，2023年首三季內地客戶的新造業務
中約25%更涉及保費融資。

冀與「一帶一路」及中東國家合作
香港保險業於大灣區設立售後服務中心一事已討論多年，但

至今仍未有消息。姚建華指，據他了解，有關方案已交國務院，
而南沙和前海正爭取成為率先推出的城市。張雲正指，設立售後
服務中心一事已進入最後一關，相信不會等待太久。至於國家金
融監管總局回覆政協委員的提案，表明 「跨境保險通」 現階段開
展試點的時機不成熟。他認為，內地保險業仍在整合中， 「要調
理好身體」 才能開放，現階段時機不成熟不等於永久不推行。他
續稱，粵港跨境汽車保險 「等效先認」 政策其實亦是保險通的一
種，會鼓勵業界推出更多跨境創新產品。

至於保監局未來發展，姚建華表示，未來保監局要做好三方
面工作，一是加強與國家金融監管總局的溝通，與香港保險業界
更多北上考察；二是近日中東方面亦十分活躍，希望結合 「一帶
一路」 的發展，加強與這些國家合作；三是推動總部經濟，吸引
內地保險公司來港成立區域總部，以方便其發展國際業務。

▲香港投資基金公會行政總裁黃王慈明（左）與公會
退休金委員會聯席主席曹偉邦。 大公報攝


